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Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaftsförderung und 
Tourismus 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 15.06.2023 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 18:55 Uhr 
Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus, Sanderstr. 63, 49413 Dinklage  

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Carl Heinz Putthoff  

Allg. Vertreter des Bürgermeisters 
Herr Christoph Bornhorst  

Verwaltung 
Herr Alfons Echtermann  
Herr André Woelk  

Protokollant/in 
Frau Heidi Bellersen  

Ausschussvorsitzende/r 
Herr August Scheper CDU  

ordentliches Mitglied 
Herr Joseph Behrens CDU  
Herr Tim Julian Dorniak CDU  
Herr André Hälker CDU  
Herr Henning Hilgefort BFD  
Herr Steffen Lampe BFD  
Herr Christian Morthorst Grüne  
Frau Tanja Ruhe CDU  
Frau Sigrid Seelhorst CDU Vertretung für Mitglied 

Schwarte 
Herr Ingo Wessels SPD  
Herr Andreas Windhaus CDU  
Frau Susanne Witteriede SPD anwesend bis 18:45 

Uhr 

beratendes Mitglied 
Herr Josef Kruse AfD  
 
 
Abwesend: 

ordentliches Mitglied 
Herr Wulf Schwarte CDU  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
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 2   Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Aus-
schusses für Finanzen, Wirtschaftsförderung und Tourismus 
vom 13.03.2023 

 

   
 3   Erste Anpassung der „Richtlinie der Stadt Dinklage zur För-

derung von Maßnahmen zum Klimaschutz und zur Klimaan-
passung“. 
Vorlage: DS-19-0274 

 

   
 3.1   Antrag der Projektleitung „Dinklusiv“ auf einen behinderten-

gerechten Umbau der Umkleidekabine im Hallenbad 
Vorlage: DS-19-0277 

 

   
 4   Antrag des Stadtjugendrings vom 07.02.2023 auf Erhöhung 

der jährlichen Förderung ab 2024 
Vorlage: DS-19-0268 

 

   
 5   Genehmigung von über- und außerplanmäßige Aufwendun-

gen und Auszahlungen für das Haushaltsjahr 2023 
Vorlage: DS-19-0272 

 

   
 6   Mitteilungen  
   
 7   Anfragen und Anregungen  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 
Ausschussvorsitzender Scheper eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirt-
schaftsförderung und Tourismus um 18:00 Uhr. Er begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, 
die Vertreter der Verwaltung sowie die Presse. Zur Tagesordnung merkt er an, dass diese 
um den TOP 3.1 „Antrag der Projektleitung „Dinklusiv“ auf einen behindertengerechten Um-
bau der Umkleidekabine im Hallenbad“ (DS-19-0277) erweitert werden soll. Hierüber wird 
wie folgt abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig.  
 
Sodann stellt er die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
  
zu 2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Finan-

zen, Wirtschaftsförderung und Tourismus vom 13.03.2023 
 
Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaftsförderung und 
Tourismus vom 13.03.2023 wird genehmigt.  
 
  
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig bei 3 Enthaltungen 
 
 
zu 3 Erste Anpassung der „Richtlinie der Stadt Dinklage zur Förderung von 

Maßnahmen zum Klimaschutz und zur Klimaanpassung“. 
Vorlage: DS-19-0274 

 
Klimamanager Woelk trägt anhand der Drucksache zur Förderung von Maßnahmen und zur 
Klimaanpassung vor. Er teilt mit, dass viele Antragssteller aufgrund der Kostensteigerungen 
von einem Gründach zurückgetreten seien.  
 
Mitglied Witteriede fragt an, wie hoch die vorhandene Summe zur Förderung von Zisternen 
sei. Klimamanager Woelk teilt mit, dass bis dato ca. 20.000,- Euro für Zisternen und Gründä-
cher ausgegeben wurden. Ein Überschuss aus dem Jahr 2022 stehe auch zur Verfügung. 
Erklärend teilt Allg. Vertreter Bornhorst mit, dass die Haushaltsreste jeweils ein Jahr übertra-
gen werden können, ansonsten verfallen sie.    
 
  
Beschlussvorschlag 

a) Die Verwaltung empfiehlt, die Förderkulisse für Zisternen anzupassen und die Zu-
schüsse ab Stufe 2 um 200 Euro aufzustocken.  

b) Die Verwaltung empfiehlt, den Höchstsatz der Förderung von Gründächern von der-
zeitig 4000 Euro auf 2500 Euro zu reduzieren. Des Weiteren wird die Art des Zu-
schusses an der Fläche ausgerichtet. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

a) einstimmig 
b) einstimmig 
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zu 3.1 Antrag der Projektleitung „Dinklusiv“ auf einen behindertengerechten Um-

bau der Umkleidekabine im Hallenbad 
Vorlage: DS-19-0277 

 
Hauptamtsleiter Echtermann trägt anhand der Drucksache vor.  
Er teilt mit, dass der Landkreis an der Umbaumaßnahme mit 45 % beteiligt werde.  
 
Mitglied Windhaus merkt an, dass sich die CDU-Fraktion bereits zu dem Antrag bereits posi-
tioniert habe. Es solle ein weiterer Betrag in Höhe von 10.000,- Euro zur Verfügung gestellt 
werden, auch im Hinblick, dass das Freibad im kommenden Jahr geschlossen bleibe und 
somit Ausweichmöglichkeiten geschaffen werden. 
 
Mitglied Witteriede sieht in dem Antrag berechtigte Ansprüche und somit wird auch die SPD 
den Antrag unterstüzen. 
  
 
  
Beschlussvorschlag: 
Für den Umbau der behindertengerechten Kabine und Anschaffung entsprechende Hilfsmit-
tel sind weitere 10.000,- Euro überplanmäßig zur Verfügung zu stellen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 
zu 4 Antrag des Stadtjugendrings vom 07.02.2023 auf Erhöhung der jährlichen 

Förderung ab 2024 
Vorlage: DS-19-0268 

 
Allg. Vertreter Bornhorst trägt anhand der Drucksache den Antrag des Stadtjugendrings vor.  
 
Mitglied Windhaus verweist auf die in allen Bereichen gestiegenen Kosten und merkt an, 
dass die Jugendarbeit in Dinklage unterstützt werden müsse. 
 
Mitglied Witteriede fragt an, wie das Abstimmungsergebnis im JFSI zu diesem Antrag ausge-
fallen ist. Dieser habe den Antrag einstimmig zugestimmt. Auf Nachfrage von Mitglied Witte-
riede, führt Allg. Vertreter Bornhorst zu der Arbeit des Vorstandes des Stadtjugendrings aus. 
Weiter regt Mitglied Witteriede an, der Stadtjugendring möge seine Arbeit in einer Sitzung 
des JFSI vorstellen.  
 
  
Beschlussvorschlag: 
Die Verwaltung empfiehlt dem Antrag des Stadtjugendring Dinklage zu folgen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 
zu 5 Genehmigung von über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszah-

lungen für das Haushaltsjahr 2023 
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Vorlage: DS-19-0272 
 
Allg. Vertreter Bornhorst führt anhand der Drucksache zu den über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen aus.  
 
Mitglied Morthorst fragt an, ob ein Elektrofahrzeug für den Bauhof angeschafft wurde, was 
von der Verwaltung verneint wird.  
 
Beratendes Mitglied Kruse fragt an, ob das Fahrzeug als reines Dienstfahrzeug diene. Hierzu 
führt Bürgermeister Putthoff zum Aufgabenbereich des Bauhofleiters aus. Weiter fragt bera-
tendes Mitglied Kruse an, ob vorher schon ein Fahrzeug für den Bauhof vorhanden gewesen 
sei, was von der Verwaltung verneint wird.  
 
Mitglied Witteriede merkt zur Anschaffung des Unkrautvernichtungsgerätes an, dass dieses 
auch bedient werden müsse. Bürgermeister Putthoff teilt mit, dass für die Bedienung zum 
01.07.2023 eine Person auf 520- Euro Basis eingestellt wurde. 
.  
 
  
Beschlussvorschlag: 
Die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen werden genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 
zu 6 Mitteilungen 
 
Seitens der Verwaltung liegen keine Mitteilungen vor.  
 
  
zu 7 Anfragen und Anregungen 
 
1. Beratendes Mitglied Kruse fragt an, ob die FWT-Sitzung auf einen anderen Wochentag 
verlegt werden könne, da es Überschneidungen mit der Sitzung des Kreistages gebe. Bür-
germeister Putthoff teilt mit, dass nach Abstimmung mit der Feuerwehr nur Situngen am 
Montag oder Donnerstag möglich seien.  
 
2. Mitglied Windhaus fragt an, ob es Rückmeldungen des Landkreises bezgl. der „30-Zone“ 
an der Burgstraße gebe, was von Bürgermeister Putthoff verneint wird.  
 
3. Beratendes Mitglied Kruse fragt an, ob die zwei Bänke Auf der Stadt in Langwege sich im 
Eigentum der Stadt Dinklage befinden. Diese müssen überarbeitet werden und auch das 
Gras müsse gemäht werden. Bürgermeister Putthoff wird die zuständige Sachbearbeiterin 
mit der Angelegenheit beauftragen.  
 
  
 
 
Carl Heinz Putthoff
 August Scheper 

   Heidi Bellersen 

Vorsitzender    Protokollführung 
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Carl Heinz Putthoff 
Bürgermeister 
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